

Antrag

22.02.2021

Fahrradfreundliche Umgestaltung des Europaplatzes

Der BA13 bittet das Baureferat im Benehmen mit dem Mobilitätsreferat bei der geplanten Umgestaltung des Europaplatzes eine fahrradfreundliche und sichere Verkehrsführung zu berücksichtigen. Dabei soll insbesondere die Wegeverbindung Maria-Theresia-Straße (südlich) und Möhlstraße (nördlich) gestärkt werden.

Die Umgestaltung soll auf Grund der hohen Bedeutung für die Verkehrsbeziehungen mit hoher Priorität verfolgt werden.

Begründung

Die Verbindung von Haidhausen und Bogenhausen über die Maria-Theresia-Straße und die Möhlstraße bietet ein großes Potential für die Einrichtung einer gut nutzbaren und konfliktarmen Fahrradinfrastruktur mit stadtteilübergreifender Bedeutung. Zugleich kann der Nutzungsdruck auf die überlastete Ismaninger Straße, auf welcher eine geeignete Fahrradinfrastruktur nur eingeschränkt vorstellbar ist, erheblich reduziert werden.

Auf Grund der ungeeigneten Gestaltung der Querung des Europaplatzes wird die oben beschriebene Route derzeit von Fahrradfahrenden nur eingeschränkt genutzt und die Einrichtung von Fahrradstraße durch die Verwaltung abgelehnt (Antwortschreiben des KVR zum BA-Antrag B 07243).

Mit der geplanten Neugestaltung des Europaplatzes bietet sich die Chance nicht nur die Wegeverbindungen für Radfahrende stark zu verbessern, sondern auch die Verkehrsströme des gesamten Bereichs in Nord-Süd-Richtung zu entzerren und damit Vorteile für alle Verkehrsteilnehmer zu schaffen.

In der Machbarkeitsstudie für Radschnellverbindungen wird die Trasse 'München - Markt Schwaben' von der Prinzregentenstraße kommend ebenfalls über den Europaplatz, die Möhlstraße und die Hompeschstraße geführt. Diese Route ist sehr geeignet und bietet mit Ihrer Verlängerung über die Sternwartstraße und Denninger Straße einen Mehrwert für die Anbindung Bogenhausens an das Stadtzentrum. Diese Anbindung nach Westen ist in den Planungen des Europaplatzes ebenfalls bereits jetzt zu berücksichtigen.

Auf Grund der hohen Bedeutung der Planung sowohl für Verbindungen mit Nachbarquartieren, als auch für übergeordnete Radverkehrsstrecken ist die Umgestaltung des Europaplatzes mit hoher Priorität voranzutreiben.



Fraktion Bündnis 90/Die Grünen
Bezirksausschuss 13 Bogenhausen
Wahlperiode 2020-2026

Selbstverständlich soll der ursprüngliche Anlass der Planung, nämlich die Schaffung einer hohen Aufenthaltsqualität, nicht aus dem Blickfeld geraten.

Antragsteller

Florian Braun, Andi Baier, Gunda Krauss, Karl Nibler

Mitglieder der Fraktion der Grünen im BA13